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本报讯（记者 洪丽燕 通讯员 林赟） 19
日，共青团南安市委二十一届三次全体（扩大）
会议举行。市委常委、副市长陈倩出席会议。

会议审议了《2023年南安市共青团工作报
告》，听取了《2023年南安市少先队工作报告》，
通过了《关于团市委委员、候补委员卸职替补、
递补确认案（草案）》和《南安共青团 2024 年工
作要点（草案）》。

会前还召开了“青春挺膺担当”主题团日活
动。各行业青年代表向广大青年朋友们发出“青
春建功正当时，挺膺担当再出发”的倡议，倡议广
大青年一起拥抱大势、躬身入局，共同投身伟大
时代；一起追新逐质、创新领航，共同追逐伟大梦
想；一起赓续基因、厚植情怀，共同续写精彩芳华。

共青团南安市委二十一届三次全体（扩大）会议举行

本报讯（记者 傅雅兰 通讯员 林菲敏）
20 日，马来西亚马六甲中华总商会副会长、拿
督姚玉辉率马六甲中华总商会考察团一行到南
安开展考察活动。

当天，考察团一行先后前往福建鹏翔实业有
限公司（鹏翔再生石生活馆）、泉州英良石材有限
公司（英良石材自然历史博物馆）、九牧集团有限
公司、南安市产业协同创新中心、市工商联“网上
工商联”展厅、“南商云党建”展厅等地，实地了解
南安水暖厨卫、石材等产业在创新研发、品牌打
造、智能制造等方面取得的技术成果，感受水暖
厨卫、石文化的丰富内涵，并详细了解南安产业
分布、园区标准化规划建设等情况。

在随后召开的座谈会上，考察团一行同与
会人员共同观看了南安、马六甲两地的宣传片，
并围绕南安、马六甲两地产业发展、经贸交流、
合作共赢等主题展开深入交流。

会后，南安市侨联、南安市工商联（总商会）
分别与马六甲中华总商会互赠纪念品。

市工商联、侨联、贸促会相关领导以及南安
市装备制造业协会、日用轻工协会、消防器材协
会、海西阀门协会、食品行业协会、家具产业协
会、陶瓷工业协会、电子商务协会等8个行业协
会代表们参加相关活动。

马六甲中华总商会考察团

到南安考察

本报讯（记者 李贵灵 通讯员 康
晓敏 文/图）“您的车没有挂牌，不能
上路。得去交警大队上牌，需要带齐这
些证件，您记一下。”19 日，在江北大道
路段，南安市公安局交警大队城区中队
民警在路上设置了临时检查点，严查无
牌电动车上道路行驶等交通违法行为。

记者在现场看到，不少群众驾驶的
电动车没有悬挂车牌。对此，民警先询
问车主车辆的出厂日期，随后详细介绍
了悬挂车牌的重要性，并告知其办理手
续需携带的证件，劝导、督促车主尽快到
南安市公安局交警大队车辆管理所窗口
办理注册登记业务。对于已办理车牌但
未悬挂的情况，民警告知车主，车辆悬挂
车牌后，方可上路行驶。

这只是交警大队依法在全市开展无
牌电动车专项整治行动的一幕。据悉，
2019年4月15日，电动自行车新强制性
国家标准《电动自行车安全技术规范》
（GB17761-2018）开始实施。根据国家
市场监督管理总局、工业和信息化部、公
安部联合发布的《关于加强电动自行车

国家标准实施监督的意见》，截至2021年
4 月 15 日，超标电动车的 2 年过渡期已
满。超标电动车及未悬挂号牌的合标电
动车禁止上道路行驶。

为了促进广大群众自觉淘汰超标
电动车，方便办理合标电动车注册登
记业务，19 日起，南安组织开展合标电
动车预约登记、集中查验活动。群众

需携带电动摩托车或电动自行车注册
登记所需材料前往办理，若对已购买
的电动车（如网购、以往购买等）是否
可以注册登记存在疑惑，可前往车辆
购买点或就近到电动车销售门店进行
咨询，也可到南安市公安局交警大队
车辆管理所窗口详细咨询，或于上班
时间电话咨询。

上路之前先上牌 交警严查无牌电动车
19日起，南安开展合标电动车预约登记、集中查验活动

记者了解到，不少群众
的电动车已购买超两年，且他
们不清楚自己的电动车是否
超标、是否可以注册登记、悬
挂号牌有哪些注意事项……
对此，交警大队车管中队副中
队长郭桂标告诉记者，普通二
轮摩托车（黄牌）核载2人，轻
便摩托车（蓝牌）核载1人，即
不能驾车载人。这两种车型
都需要持有驾驶证（普通摩托
车需持准驾车型D或E，轻便
摩托车需持准驾车型D或E
或F）才能驾驶。电动自行车
（绿牌）限载1名12周岁以下
未成年人，16周岁以上18周
岁以下的未成年人驾驶自行
车不得载人。

摩托车（机动车）登记
实行《道路机动车辆生产企
业及产品公告》（以下简称

《公告》）管理。在《公告》产
品管理目录内的机动车，公
安交管车辆登记部门严格
按《机动车登记规定》（公安
部第 164 号令）办理车辆上
牌业务。机动车出厂超过
两年未申请注册登记的，应
当先到机动车检测站上线
检测，并取得机动车安全技
术检验合格证明后方可申
请注册登记。

需要注意的是，电动（轻
便）摩托车属于机动车，上路
必须购买机动车交强险。电
动自行车属于非机动车，可
以根据需要购买第三者责任
险、驾乘人员人身意外伤害
险等相应的保险。

为方便群众办理，19日
起，尚未办理电动自行车注
册登记的广大群众可携带注
册登记所需材料，到相关电
动车销售门店预约登记，南
安市公安局交警大队将统一
开展上门集中查验。对驾驶
未悬挂号牌的电动车上道路
行驶的违法行为，南安交警
将依法查扣车辆，予以处罚。

电动（轻便）摩托车
上路须购买交强险

□相关新闻

本报讯（记者 陈江涛 通讯员 录
高星 王世强）“门口这辆电动车是谁
的？请挪到车位上。”19日，南安市城市
管理局联合南安市公安局交警大队，在
市区开展电动车占用堵塞疏散通道、安
全出口，在公共门厅违停充电、“飞线充
电”等问题的专项整治。

当天下午，记者跟随市城管市容中
队和城区交警中队的执法人员从长安
街头走到新美路，发现不少电动车停在
店面的门廊通道上。在环西小区附近，
1 辆电动车直接横停在通道上；附近的
一家美发店门口，更是停着 4 辆电动
车，将通道堵住。而路边的摩托车、电
动车专用停车位就在几米开外。

“我就是让电动车避一下雨”“我就
停在这里充一下电”……听到执法人员
的提醒后，这些电动车车主解释着。记
者看到，不少电动车停在店面的门廊通
道上充电，排插线“横躺”在门廊过道
上。在长安街转盘附近，一辆电动车停
在服装店外的马路上充电，充电器与从
楼上垂下的一根数米长电线连接，充电
器的指示灯亮着。

执法人员表示，私拉电线充电的行为
容易导致线路短路，并引发火灾。有居民
甚至将室内使用的接线板长期放在室外，
日晒雨淋，再加上没有支撑，经常与墙体
发生摩擦，容易出现接线板老化而引发火
灾。此外，那些“横躺”在过道上的电线也
可能绊倒过往的行人，存在安全隐患。

在执法人员的劝导下，这些电动车
车主纷纷将车辆停在专用车位上。同
时，执法人员也对路边不按朝向、不按位
停放的电动车、摩托车进行了调整。经
过规范停放后，道路看着更加整洁有序。

经过1个小时的整治，执法人员劝导
规范停车36辆，暂扣电动车2辆。当天
上午，执法人员还在新华街、柳城路、新
华南路进行整治，劝导规范停车22辆。

这些只是南安开展电动自行车全
链条执法整治专项行动的一部分。

此次，南安各相关部门都“动起来”
了。住建部门将检查物业服务企业是否
采取措施规范电动自行车停放充电行为，
依法查处物业服务企业经多次劝阻、制止
无效未按规定报送执法部门协助处理等
行为；城管部门检查、查处私拉电线为电

动自行车充电等有碍市容的行为；公安部
门加强群租房的电动自行车消防安全检
查，依法检查、查处无牌、超标电动自行
车、加装、改装动力装置上路等违法行为，
对涉及其他非法拼装、改装违法行为及时
移交有权查处部门依法查处；市场监管部
门将强力打击销售门店、维修店非法拼
装、改装、篡改电动自行车等违法经营行
为；消防部门将检查、查处（移送）电动自
行车占用堵塞疏散通道、安全出口或在公
共门厅违停充电等行为。各行业（领域）
主管部门按照“谁的场地谁负责”原则，共
同督促做好电动自行车安全管理。

各乡镇（街道、开发区）、各有关部
门将坚持“日查与夜查”相结合，针对检
查中发现的突出问题隐患，坚持依法从
严查办和普法宣传相结合，进一步提升
执法震慑效果；加大力度查处电动自行
车违规停放、进入电梯轿厢和私拉乱接
充电等违法违规行为。

根据电动自行车全链条执法整治
专项行动方案，在4月30日前，南安每2
周至少开展 1 次专项行动，专项行动结
束后，转为常态化整治。

■本报记者 洪丽燕

“身为人大代表，就是要为群众谋
幸福，为企业谋发展，为社会作贡献。”
这是南安市人大常委会委员、闽发铝业
总经理黄长远始终秉持的初心使命。

作为一位地地道道的南安企业
家，黄长远发扬“爱拼才会赢、输人不
输阵、输赢笑笑”的精神特质，积极投
身经济建设主战场，引领企业在全国
铝加工行业中走前列、树标杆。在代
表履职方面，他充分发挥人大代表的
桥梁和纽带作用，致力于推动南安城
市建设和人居环境优化提升，用心用
情为家乡经济社会发展建言献策，以
实际行动践行“人民选我为代表，我当
代表为人民”的责任担当。

勇立潮头
推动铝加工行业高质量发展

近日，在闽发铝业国家企业技术

中心研发楼，黄长远正和研发人员了
解产品研发进度。“今年，公司特别重
视培育新质生产力，特别在新能源车
用型材、光伏发电配套型材等方面，我
们正在加大研发力度，进一步推动产
品的转型升级，更好地适应市场的需
求。”黄长远介绍。

坚持创新，引领铝型材行业健康
持续发展，是黄长远的不懈追求，也是
他推动行业变革的责任感使然。自
1993 年参与创办闽发铝业以来，黄长
远审时度势，坚持创新引领，引进一系
列具有行业先进水平的高端装备、技
术和系统，致力于推动高端铝合金型
材智能制造和绿色生产，在提升企业
的核心竞争力的同时，推动行业工艺
技术不断进步，为中国铝加工行业不
断走向节能环保和绿色制造作出了实
质性的贡献。

黄长远深知，人才是企业和社会
经济持续发展的重要源动力。这些
年，他积极探索企业管理和人才培养
方法，创设闽发商学院、推动闽发铝业
人才自主认定试点、博士后工作站建
设，率先在行业导入阿米巴管理模式，
为南安产业发展培养了一批批工匠型
人才。每月，他还会与员工面对面交
流，组织名师授课、专题培训等，帮助
员工提素质、强能力，引领员工、企业
在“双向奔赴”中共同成长。

如今，闽发铝业载誉满满：位居
“中国建筑铝型材十强企业”第七名，
连续 12 年保持高新技术企业称号，收
获了“中国驰名商标”“国家技术创新
示范企业”“国家企业技术中心”“国家
知识产权优势企业”“国家服务型制造
示范企业”“国家绿色工厂”“全国质量
标杆”等国家级殊荣，今年，又入选工
信部“2023 年度智能制造示范工厂揭

榜单位”“2023 泉州民营企业 100 强”
“2023年泉州市级产业龙头企业”等荣
誉名单，其产品在国内享有盛誉，更凭
借过硬的质量远销东南亚、南美、欧洲
及中东地区，深度融入共建“一带一
路”大格局。

黄长远的个人履历也在不断“刷
新”：“全国有色金属标准化技术委员
会委员”“全国有色金属工业行业劳动
模范”“中国建筑铝型材行业优秀企业
家”“中国有色金属标准化 20 年贡献
奖”“福建省优秀企业家”……

“办好实业，助力地区经济社会
发展，是我作为人大代表的职责所
在。”黄长远表示，他将继续发挥企业
领头雁的作用，以市场需求为导向，
以促进企业与行业共同发展为宗旨，
进一步优化产品性能，实现质量升
级、技术升级、产能升级，为推动我国
铝加工行业数字化变革和绿色低碳
转型作出更大贡献。

心系群众
助力民生福祉改善

“学校路口的改造，要立足长远去
规划。我建议，可以先摸底群众接送孩
子的主要方式，再研究确定路口的整改
方案，一次性整改到位……”日前，在美
林街道人大工委组织的一场视察活动
中，黄长远全程参与并建言献策。

这是他日常履职的一幕。原来，除
了从“大”处着手助力经济发展，黄长远
还重视从“小”处着眼力促改善民生。

“我是一名地地道道的美林人，见

证了南安的城市建设与发展，也关注
着城市建设过程中存在的诸多短板问
题，并积极推动有关项目的落地实
施。”在黄长远看来，人大代表履职为
民，不仅要为民生大小事多提意见和
建议，也要立足城市的长远发展建言
献策，助力民生工程真正发挥社会效
益，推进宜居南安建设。

履职期间，他积极参与各种调研
活动，经常深入基层一线，倾听群众心
声，时刻关注群众的急难愁盼问题，先
后提出10多件代表建议，涵盖民生、教
育、交通以及城市建设等多个领域。

其中，针对江北片区的城市化短
板，他提出了《关于高质量提升江北片
区城市化建设的建议》；针对美林街道
交通路网复杂，国道、省道、县道、村路
交错，交通事故屡屡发生等问题，他提
出《关于加快美林街道交通路网建设的
建议》《关于南洪路南金路交叉路口及
其附近路段综合整治提升的建议》等建
议，并深入一线，与业务部门多次协商、
现场办理，全力推动交通路网改造提升
建设。在南安市十八届人大三次会议
上，黄长远聚焦南安城镇污水处理设施
建设短板，提交了《关于加快城镇污水
处理厂及管网建设的建议》，并多次与
市城管局分管领导进行面对面沟通，共
同推进该建议的高效落实，助力群众生
活环境改善和用水质量保障。

“看到建议得到有效落实，我的心
里很欣慰，也更加有干劲。”黄长远表
示，接下来，他将继续加强履职、踊跃
献策，为推动全市民生发展、经济建设
贡献人大力量。

黄长远：勇立潮头助发展 实干为民履好职

本报讯（记者 李贵灵） 20 日下午，南安
二中邀请中国禁毒宣传形象大使、全国禁毒工
作先进个人、全国青少年毒品预防教育工作室
主任戴文军开展防毒品专题授课活动。

课上，戴文军以学生们爱国、爱校、爱家、爱自
己为起点，开始了“健康人生 绿色无毒”的专题讲
座。他结合多年的禁毒宣传教育经历，深入浅出
地为现场师生讲解禁毒知识。

这是该校时隔 4 年后，第二次邀请戴文军
到校进行禁毒宣传。南安二中校长黄种国告诉
记者，随着时间的推移和社会的发展，毒品种类
和传播方式也在不断变化，新的禁毒形势和挑
战也在不断出现。再次邀请戴文军授课，可以
及时更新和补充禁毒知识，让学生了解最新的
禁毒形势和应对策略，更好地应对新的挑战。

本报讯（记者 庄树鸿） 春天是马铃薯收
获的季节。18日上午，记者来到位于金淘镇中
心村的南安市盛农家庭农场，刘阿伯正驾驶着
马铃薯收获机在田里来回穿梭，一个个马铃薯
翻滚而出，弹落田间。不一会儿，田垄上铺满了
金黄圆滚的马铃薯，煞是可爱。

“前后收了快一个月了，遇到阴雨天气就只能
先停一下。正常一天可以收获一车马铃薯，重10
吨左右。”盛农家庭农场负责人刘增加告诉记者，他
家的马铃薯收获机每小时可作业5亩到8亩，可抵
二三十个人工，既节省人力，又降低成本。

别看现在的农场满是丰收的喜悦，放在以
前，可不是这样的光景。原来，这片上百亩的土
地原本是撂荒地。直到 2022 年，刘增加的到
来，这里才得以改变。

刘增加是个经验丰富的农民，从事马铃薯
种植近 20 年，技术娴熟。2022 年，得知金淘有
一大片适合种植马铃薯的红土细沙地闲置着，
他便动了心思。

在镇、村干部的支持下，刘增加对撂荒地进行
宜机化整治、建设排灌设施、购置机械设备等，前后
花了80多万元，将荒地变为高标准农田。为了提
高土壤的肥力，他还采用轮作模式进行种植。“马铃
薯收完，可以种大豆，或者是玉米，大豆、玉米的秸
秆可以还田，为土壤提供养分。”刘增加说。

荒地复耕，不仅有效激活了土壤的活力，周
边村民也跟着受益。“农场需要雇佣村民来干
活，高峰期一天需要30名工人。”刘增加说。

金淘村村民李珠英便是受益人之一。她告
诉记者，她每天都来农场工作，一天 9 个小时，
工钱 120 元。“这里有什么活，我就做什么活。
家门口就能赚钱，很满足。”

如今，盛农家庭农场已被评为2023年南安
市马铃薯全程机械化示范基地。
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中国禁毒宣传形象大使戴文军

到南安开展防毒品专题授课

百亩荒地变良田 农户丰收笑开颜

南安市人大常委会委员黄长远。


